
JUEVES SANTO 
 Hoy celebramos tres cosas: el Mandamiento del Amor, la Institución del Sacramento de la 
Eucaristía y la fundación del sacerdocio. 
 Los hijos nunca podremos pagar a nuestros padres el amor que han puesto en nosotros: sus 
esfuerzos, sus fatigas, sus luchas, sus preocupaciones, sus noches en vela, sus bienes, su tiempo, 
sus lágrimas… todo, absolutamente todo se lo juegan por el bien de sus hijos y por puro amor. 
Ni siquiera miran por su propia salud, sino de la del hijo. Incluso darían su propia vida, y el hecho 
es que la dan un poco cada día. Continuamente se preocupan por sus hijos. Cada minuto de su 
vida. Todo lo hacen por ellos. Son carne de su carne y sangre de su sangre. Los padres siempre 
agradecen los abrazos y los besos, pero el agradecimiento que de verdad esperan los padres de 
sus hijos es que sean personas de provecho, que aprendan lo que les han enseñado, que sean 
buenos, honrados y nobles. No hay más alegría para unos padres que los demás alaben a sus 
hijos. Y no hay lágrimas más amargas que la de un hijo desagradecido, aunque los padres siempre 
acaban perdonándolo todo. 
 Cuando Jesucristo nos dice que Dios es Padre, está hablando de lo mismo. Que mi relación 
con Dios no es de esclavo, sino de hijo. La palabra religión no se refiere primeramente a 
mandamientos ni a reglas, sino que la palabra religión viene de religar, atar con lazos que 
implican todas las dimensiones de la vida, y los lazos que nos atan a Dios son lazos de amor. 
Cristo nos muestra con su Cruz hasta qué punto Dios Padre nos ama. Nos lo da todo, incluso lo 
que más ama: a su hijo Jesucristo. Decidle a un padre que sacrifique a su único hijo por el bien 
de otro que no se lo merece. Diríamos que está loco. Y es así, porque el amor que Dios nos tiene 
es tan grande que se sale de nuestras categorías de entendimiento humano. Y aún os digo otra 
cosa: Cristo nos invita descaradamente a amar como Él. “Amaos los unos a los otros COMO YO 
os he amado”. 
 Eso es imposible. Todos reconocemos en Cristo el amor verdadero y eterno de Dios, pero 
que yo ame a Dios y a los demás como él, eso para mí es imposible. ¿Y cómo es que Cristo me 
pide algo que él sabe que no podré cumplir de ninguna manera? 
 Cristo, como es también Dios y lo puede todo, hace un milagro. Se ha inventado una manera 
para darme esa capacidad de amar, esa fuerza de perdonar infinita. Mejor dicho: se ha inventado 
una manera para que él mismo se meta en mí, dándome su corazón, su mente, su alma, su 
divinidad, su amor, todo su ser. Me da la posibilidad de ver las cosas como él las ve, y de sentirlas 
como él las siente. Cristo hace el milagro de meterse en el pan, y comiéndomelo, me lo estoy 
comiendo a él, y entra verdaderamente en mí, hasta el fondo de mi ser, transformándome en él, 
sin dejar de ser yo mismo. Por eso Cristo ha instituido el sacramento de la Eucaristía: para que 
yo pueda amar como él me ama, pero con sus fuerzas humanas y divinas. Dios respeta mi 
libertad, y no se mete en mi vida sin mi permiso. Cristo actuará en mí en la medida que crea en 
él y le deje ser él en mí. Si eso me lo creyera de verdad, sería capaz de hacer lo mismo que él 
hizo: curar enfermos, sanar depresiones, levantar desanimados, e incluso resucitar muertos. 
Muchos santos, hombres y mujeres como tú y como yo, lo han hecho, porque eran personas 
eucarísticas. Eso es lo que es realmente la Misa, y muchas veces nos parece que son cantos, 
lecturas, flores y el sermón del cura. Por eso adoramos la eucaristía y nos arrodillamos: porque 
ahí está Dios mismo, Dios cercano, y se me da para que participe de su ser. Es imposible amar 
de verdad sin ir a Misa. Es imposible tener una vida humanamente plena si no comulgo en gracia, 
es decir, si Dios no está en mí. Por eso, para quien ha descubierto a Cristo en su vida, la Misa es 
una verdadera necesidad. Estar con Cristo, y Cristo en mí. Por eso es recomendable comulgar 
confesados: para quitar barreras. 
 Si quieres dar una alegría verdadera y grande a tu Madre del Cielo, ama mucho a su Hijo, 
ama mucho la Eucaristía. 



ВЕЛИКА ЧЕТВЕРГА 
 Сьогодні ми святкуємо три речі: заповідь любові, встановлення таїнства Євхаристії та 
заснування священства. 
 Ми, діти, ніколи не зможемо віддячити нашим батькам за ту любов, яку вони вклали в 
нас: їхні зусилля, їхню працю, їхню боротьбу, їхні турботи, їхні безсонні ночі, їхнє майно, їхній 
час, їхні сльози... все, абсолютно все поставлено на карту заради добра своїх дітей і з чистої 
любові. Вони навіть не дбають про власне здоров'я, але про здоров'я своєї дитини. Вони готові 
навіть віддати своє життя, і факт в тому, що вони віддають його потроху кожного дня. Вони 
постійно піклуються про своїх дітей. Кожну хвилину їхнього життя. Вони все для них роблять. 
Вони є плоть від плоті їхньої плоті і кров від крові їхньої крові. Батьки завжди вдячні за обійми 
і поцілунки, але вдячність, яку батьки насправді очікують від своїх дітей, полягає в тому, що 
вони будуть корисними людьми, що вони вивчать те, чого їх навчили, що вони будуть 
добрими, чесними і благородними. Немає більшої радості для батьків, ніж коли інші хвалять 
їхніх дітей. І немає гірших сліз, ніж сльози невдячної дитини, хоча батьки завжди все прощають. 
 Коли Ісус Христос каже нам, що Бог є Батьком, він говорить про те саме. Що мої стосунки 
з Богом не є стосунками раба, а сина. Слово "релігія" не відноситься в першу чергу до заповідей 
чи правил, але слово "релігія" походить від "religar" - зв'язувати узами, які охоплюють всі 
виміри життя, а узи, які зв'язують нас з Богом, - це узи любові. Христос своїм Хрестом показує 
нам, наскільки Бог Отець любить нас. Він дає нам все, навіть те, що ми маємо. Він віддає нам 
все, навіть те, що любить найбільше: свого сина Ісуса Христа. Назвіть батька, який жертвує 
своїм єдиним сином заради іншого, який його не заслуговує. Ми б сказали, що він 
божевільний. І так воно і є, бо Божа любов до нас настільки велика, що виходить за межі наших 
категорій людського розуміння. І скажу вам ще одне: Христос безсоромно закликає нас любити 
так, як Він: "Любіть один одного, як Я вас полюбив". 
 Це неможливо. Ми всі визнаємо в Христі істинну і вічну любов Бога, але для мене любити 
Бога та інших так, як Він, це неможливо. І як це так, що Христос просить мене зробити те, що 
він знає, що я ніяк не зможу зробити? 
 Христос, оскільки Він також є Богом і може все, творить чудо. Він винайшов спосіб дати 
мені здатність любити, нескінченну силу прощати. А точніше: Він винайшов спосіб увійти в 
мене, даруючи мені своє серце, свій розум, свою душу, свою божественність, свою любов, всю 
свою істоту. Він дає мені можливість бачити речі так, як бачить їх Він, і відчувати їх так, як 
відчуває їх Він. Христос творить чудо, вкладаючи себе в хліб, і, споживаючи його, я споживаю 
його, і він справді входить в мене, в глибину мого єства, перетворюючи мене в нього, не 
перестаючи бути собою. Ось чому Христос встановив таїнство Євхаристії: щоб я міг любити так, 
як Він любить мене, але Його людською і Божественною силою. Бог поважає мою свободу і не 
втручається в моє життя без мого дозволу. Христос буде діяти в мені настільки, наскільки я 
вірю в Нього і дозволяю Йому бути Собою в мені. Якби я справді вірив у це, то зміг би робити 
те, що робив Він: зцілювати хворих, виліковувати депресію, піднімати зневірених і навіть 
воскрешати мертвих. Багато святих, чоловіків і жінок, як ви і я, робили це, тому що вони були 
євхаристійними людьми. Це те, чим насправді є Меса, а нам так часто здається, що це пісні, 
читання, квіти і проповідь священика. Ось чому ми обожнюємо Євхаристію і стаємо на коліна: 
тому що там є сам Бог, Бог близько, і він віддає себе мені, щоб я міг брати участь в його бутті. 
Неможливо по-справжньому любити, не ходячи на Месу. Неможливо мати по-людськи 
повноцінне життя, якщо я не приймаю причастя в благодаті, тобто якщо Бог не перебуває в 
мені. Саме тому для тих, хто відкрив Христа у своєму житті, Меса є справжньою необхідністю. 
Щоб бути з Христом і Христос у мені. Ось чому бажано йти до причастя зі сповіддю: щоб зняти 
бар'єри. 
 Якщо ви хочете принести справжню і велику радість своїй Небесній Матері, дуже сильно 
любите її Сина, дуже сильно любите Євхаристію. 

 


